

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Hasil penelitian ini dapat ditarik kesimpulan tentang efikasi diri pada anak tunarungu yang berprestasi dalam bidang seni, antara lain sebagai berikut:

1. Hasil analisis penelitian yang didapatkan menyatakan bahwa efikasi diri pada setiap individu berbeda – beda. Terbukti bahwa ketiga aspek tersebut memiliki keterkaitan. Hal ini dikarenakan efikasi diri sebagai aspek yang memicu pada niat tekad individu untuk mencapai prestasi yang telah mereka miliki berupa bakat seni yang tertanam di diri mereka serta kemampuan dalam menghadapi kesulitan – kesulitan yang dialami, misalnya ketika subjek memiliki kesulitan dalam menggambar pola batik atau subjek merasa kesulitan dan kurang semangat dengan keterbatasan fisik yang mereka miliki atau bahkan subjek merasa putus asa saat berlatih hal ini bisa terjadi karena ketiga subjek memiliki kesulitannya masing – masing dan cara mengatasinya. Hal ini juga berpengaruh dan didukung dengan berbagai fasilitas yang telah mereka dapatkan selama berlatih dan ketika mengikuti berbagai perlombaan. Hasil dari penelitian ini menyatakan bahwa ketiga subjek mampu mempertahankan efikasi diri menjadi tetap stabil meskipun mereka memiliki kesulitan dan kekurangan yang mereka lalui selama ini.

2. Merujuk pada penelitian yang telah dilakukan peneliti dapat disimpulkan bahwa banyak sekali faktor yang telah berpengaruh besar dalam efikasi diri pada anak tunarungu yang berprestasi dalam bidang seni di SLB – B Putera Asih Kota Kediri. Diantaranya faktor tersebut adalah pengalaman menguasai sesuatu, modelling sosial, persuasi sosial, kondisi fisik dan emosional. Pada saat wawancara dan observasi yang dilakukan, peneliti menemukan bahwa adanya keterkaitan antara keempat faktor efikasi diri tersebut dengan pemaknaan efikasi diri secara melingkup yang merupakan pengembangan dari dua faktor internal yaitu (dari dalam individu subjek) dan faktor eksternal yang berarti (dukungan dari luar diri subjek).

B. Saran

1. Bagi Subjek Penelitian

Saran dari peneliti untuk subjek adalah untuk lebih meningkatkan bakat seni yang mereka miliki minimal mampu mempertahankan prestasi yang selama ini telah mereka dapatkan karena dengan memiliki motivasi yang tinggi akan mempertahankan pula efikasi diri mereka.

2. Bagi Pihak SLB – B Putera Asih Kota Kediri

Peneliti memberi saran kepada SLB – B Putera Asih Kota Kediri untuk lebih memahami akan pentingnya efikasi diri yang tertanam dalam diri murid dan harapan ke depannya lebih menekankan dan mengasah efikasi diri tersebut.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Untuk penelitian selanjutnya, diharapkan untuk mempertimbangkan beberapa kelemahan dalam penelitian ini agar dapat menjadi perhatian.

Selain itu, penelitian selanjutnya dapat lebih memperdalam observasi dan mempertajam pertanyaan dalam wawancara, dan penelitian ini semoga dapat dijadikan referensi bagi penelitian selanjutnya dan bisa dikembangkan menjadi lebih sempurna.